

«No creo que se pueda dar un sistema bipartidista en España»

MADRID, 24 (INFORMACIONES).

NO creo que se pueda dar un sistema bipartidista en España», afirmó ayer el profesor de Sociología don Juan Linz en el curso de una conferencia que pronunció en el Club Siglo XXI sobre el tema «Un sociólogo ante la primera elección democrática».

«Esto se debe —siguió diciendo— principalmente a las diferencias ideológicas de las élites de los dos partidos con más apoyo popular, lo cual dificultaría su alternancia en el Poder.»

El profesor Linz analizó los resultados electorales y afirmó que hace un año ya había una clara predisposición a votar opciones de Centro. «Sólo faltaba —dijo— organizar esa tendencia y canalizar los votos de los electores hacia un partido o coalición que la representase.»

Señaló más adelante la existencia de un sector de la población, generalmente industrial, de una clara tendencia anticapitalista. En cuanto al tema del franquismo-antifranquismo, afirmó que la mayor parte de la población ha pre-

ferido olvidarlo. «Lo cual —señaló— puede clarificar las causas del fracaso electoral de algunas opciones.»

El señor Linz dijo que una de las causas del fracaso de los nacionalismos en las elecciones ha sido la incorporación en el programa de partidos de índole nacional del tema de las nacionalidades, propugnando en algunos casos el federalismo.

Observó más adelante que a la hora de analizar el resultado de las elecciones se puede caer en un error al considerar sólo los escaños. «Dado el sistema proporcional de reparto de los mismos —dijo— no se pueden despreciar opciones que han conseguido un número de votos suficientes como para tenerlas en cuenta.»